Zeitschrift: Femmes suisses et le Mouvement féministe : organe officiel des

informations de l'Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Herausgeber: Alliance de Sociétés Féminines Suisses

Band: 73 (1985)

Heft: [10]

Artikel: Un quotidien terrifiant

Autor: mh

DOI: https://doi.org/10.5169/seals-277707

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Mehr erfahren

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. En savoir plus

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. Find out more

Download PDF: 30.11.2025

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, https://www.e-periodica.ch

d'un canton à l'autre

tement son droit de vote, c'est-à-dire son pouvoir de citoyenne.

Beaucoup de femmes ne veulent pas utiliser un bulletin de parti et prennent un bulletin blanc et y inscrivent des noms de femmes.

Ces citoyennes oublient qu'une élection à la proportionnelle comprend :

- une répartition des 100 sièges entre les partis qui ont obtenu le quorum (7 %),
- la désignation des candidats qui ont obtenu le plus de voix et qui occupent les premiers sièges attribués aux partis.

En oubliant de mettre le nom d'un parti sur un bulletin de vote, on ne tient pas compte de la première répartition ce qui est une erreur. On passe directement à la désignation des candidats sans leur avoir au préalable fait « une place ».

Actuellement (septembre 1985) il y a au Grand Conseil genevois 27 femmes sur 100 (27 %). Espérons que le 14 octobre, elles seront plus nombreuses pour défendre les intérêts des femmes. C'est, en effet, dans la prochaine législature que se décidera la création d'un bureau cantonal pour les questions féminines. — (jbw)

UN QUOTIDIEN TERRIFIANT

Après « Quelque part... une femme », pour lequel elle a obtenu en 1984 le Prix d'encouragement de l'Etat de Berne, Bernadette Richard vient de publier son second roman, « La femme déserte » 1.



Bernadette Richard. (photo Magali Germond)

Après l'histoire d'une jeune femme de trente ans à la recherche de son identité. elle nous conte celle d'une femme de cinquante ans, à la recherche d'un sens à donner à sa vie. Elle (les personnages de Bernardette Richard n'ont pas de nom) a tout sacrifié à sa vie de famille, à son époux et à ses enfants, et, en en prenant conscience, se rend compte de l'inutilité de ce sacrifice. Le thème n'est certes pas nouveau, mais il est traité ici avec une acuité rare. Terrifiant, le monde de cette « femme-ménage-balai-silence », d'autant plus qu'il est le quotidien (insoupçonné souvent) de nombreuses femmes. Terrifiant et insupportable, au point qu'Elle ne le supportera plus et finira par se donner la mort. La fin est abrupte, soudaine, mais elle est la seule réponse possible au désespoir de cette femme qui comptait sur le retour de sa fille pour commencer à vivre mais qui n'aura pas su trouver le contact avec « la petite, cette chair d'elle ». L'adolescente est devenue femme, la mère n'a plus de rôle à jouer: pour elle, la partie est finie, elle n'a plus qu'à quitter la scène. - (mh)

¹ « La femme déserte », de Bernadette Richard, aux éditions Pierre-Marcel Favre.

identique au féminin...

A sa clientèle féminine, la BCG propose aide et conseils en matière financière, bancaire et sociale.

Située 34 avenue de Frontenex (tél.358832), notre nouvelle agence est dirigée par Madame Marie-Antoinette Huguenin. Entourée de collaboratrices qualifiées et enthousiastes, elle propose à nos clients tant masculins que féminins l'éventail complet des services qu'assurent les 14 agences de la BCG.

Seule à Genève, une agence au féminin, identique aux autres... identique au féminin.

Banque hypothécaire du canton de Genève, votre banque cantonale



20 - Octobre 1985 Femmes suisses